-マ:肩関節周囲炎(五十肩)とは?



日常生活に支障を き たす五十肩 まんしないで早めの対処を

吉野整形外科 (横浜市神奈川区) 吉野 匠 先生



」ができます。

症状や後遺症を軽減できる 病期に応じた適切な治療で

が基盤にあることは確か 行変性つまりは老化現象 だ不明ですが、加齢的退 です。正確な原因はいま が制限されてしまう病気 関節の痛みとともに動き 周囲が炎症を起こして、 **囲炎。といわれ、肩関節の** は、正式には『肩関節周 年に発症する「五十肩_ 5代を中心とした中高 りません。そのため症状 似た他の病気の発見が遅 受診しない人が少なくあ る」と周りの人にいわれ、 を悪化させたり、症状の 周囲炎は肩の激しい痛み ースもあります。肩関節 れてしまったりというケ ておいてもそのうち治 なようです。 五十肩というと、「放っ

周囲の組織に癒着し、肩 包(かつえきほう)が関節 った後も、肩周辺の滑液 のみならず、炎症が治ま 受診が必要です。 とがあるため、専門医の う後遺症が長期間残るこ を動かしにくくなるとい

生活にさまざまな支障をきたす、やっかい な病気です。どんな病気なのか、早く治す

には何が大切なのかを聞きました。

なくなった」。五十肩は、進行すると日常

「じわじわと肩が痛くなり、腕が挙げられ

突然肩が痛みはじめて夜も眠れない」

整形外科を受診しましょう 痛みのがまんは悪化の原因に!

やして安静を保つことが す。この時期は患部を冷 るため、肩を動かさなく ても強い痛みを感じま 肩関節に炎症が起きてい 治療を行います。 るために、病期に応じた の痛みや後遺症を軽減す 発症直後の「急性期」は 我々整形外科では、肩 とは反対に肩を温めると に効果的です。 1つとしてヒアルロン酸 「亜急性期」では、急性期 の関節内注射を行うと更 が大切です。薬物療法の をこらえながらも少しず 同時に、ある程度は痛み 肩関節の癒着が進行する つ肩を動かしていくこと くなると放置しがちです 関節が固まってしまうた みるみる癒着が進行し肩 ストレッチ運動を行い、 め、この時期は積極的に が、動かさないでいると なります。安静時痛がな 結肩)といわれる状態に つ広げていくことが大切 肩関節の可動域を少しず ローズンショルダー

み薬・貼り薬・坐薬など) 場合は局所麻酔剤とステ 場合は、消炎鎮痛剤(飲 大切です。痛みがひどい を使って痛みを抑えま 早く痛みを軽減させるこ ロイド剤を併用し関節内 、注射することで、より っ。また、炎症が激しい 強い痛みは軽減しても らかで粘りのある成分 が残存した、いわゆるフ が、関節周囲の癒着によ にしてくれます。 と関節液内にある、なめ 痛みは治まっています で、潤滑油のように働き り関節が拘縮し運動時痛 肩関節の動きをスムーズ ヒアルロン酸はもとも 「慢性期」は、安静時の とよいでしょう。癒着に です。 どい場合は医療機関でリ を受診しましょう。 んせず、早めに整形外科 る必要があります。がま サージをしながら動かす などで関節を温め、マッ ハビリテーションを受け よる運動制限や痛みがひ お風呂やホットパック

0 > が挙がらない突然激しい痛

2013年11月16日付 リビング横浜東 に掲載されました